

特定非営利活動法人エフエムなとり 第16回番組審議委員会

1. 開催日時 平成30年9月3日（月） 18:00～

2. 開催場所 名取市増田字柳田 エフエムなとり スタジオ

3. 委員の出席 委員総数 6名

出席委員 5名

・出席委員の氏名（順不同）

庄司 則雄 様 伊藤 恵子 様 五十嵐 竹美 様

大久保 主計 様 太田 力 様

・欠席委員の氏名

高橋 建隆朗 様（所用）

・放送事業者側出席者氏名

理事長 相澤 美恵

副理事 佐藤 義晴 副理事 佐々木 一十郎

制作局長 山田 光洋 パーソナリティ 柿沼 基子

4. 議事

◆ 開会

定刻通り 18:00 に事務局山田の司会により開会。

◆ 理事長挨拶

エフエムなとりで役員改選があり、前中澤理事長が退任し、相澤美恵が新理事長になったことの報告と副理事2名がそれぞれ自己紹介を行う。

◆ 委員改選

相澤理事長より、番組審議委員役員改選に伴い、小松信悦氏、藤原淳氏の代わりに、高橋建隆朗氏、五十嵐竹美氏が新たに委員に加わったことの報告がされた。

その後委員長に庄司則雄氏、副委員長に伊藤恵子氏が選出され、それぞれ満場一致で承認された。

◆ 議長選出

庄司則雄氏が議長に選出された。

◇第1号議題 議事録署名人の選出 大久保主計氏 太田力氏が選出された。

◇第2号議題 番組審議

エフエムなとり パーソナリティ柿沼基子より 審査番組「なとらじ WIDE」の概要を説明

議長：町内のテニスサークル30名程で活動中、みんなでラジオを聴いていたら、たまたま閑上周遊船の話が流れ、ゆりが丘の住人20人ほど集めて、「乗りに行こう」と言う話になった。身近な情報をタイムリーに提供してもらえるのは良い。

委員1：昔は貞山運河の川下りをしていたこともあったので、閑上の人にとっては（周遊船は）なつかしい。

議長：ゆりが丘、那智が丘の人たちにはなかなか（閑上周遊船の情報が）わからないので、いろいろな形で情報が入るのはとてもいい。市民の興味関心を得るためにああいう放送はタイムリーでいい。また、秋や冬の状況の他、その時々の状況を定期的に続けてもらうのがいいと思う。

委員1：貞山堀や閑上は漁師が多かった。海や川に行くと思い入れがちがう。

議長：閑上の町びらきも来年の5月にある。今後ますますそういうところとタイアップして閑上の周辺がいかに復興したか、こういう遊びができる、安全面も確保しているなどの情報を電波に乗せて放送してほしい。そういう点では、今回（8/24）の放送は聴いてていいなと思った。他の方はどうでしょう？

委員1：閑上は整備されたとはいえ、まだ銀行も医者もない。あと2年もすればもっと整備されるが人も年を取ってくる。他にいる人たちの耳にもそのような（閑上の復興に関する）情報が入ってくると、整備されるまで頑張ろうという気持ちになる。

議長：定点観測的に電波に乗せてもらうといいと思う。ちょうど今情報が生きている。どんどん再生してかわりつつある状況。そういう状況をこういう番組で流すと、市民の方の興味関心が増加するのではないかと感じる。

委員2：いいですよね。そういうのは。

議長：閑上だけじゃなく山手も結構変化がある。スーパーができたり、那智神社も（エフエムなとりから）結構取材してもらっているようだ。町中もそこそこに変化があるので、この時間にここ（の周波数）にすると情報が聞けるという意味では、良い。

委員2：求めているとは思う。

議長：山手のスーパーなのに新鮮で安くおいしい刺身や魚の煮物などが揃っているので、そういう情報も定期的にタイムリーに流し、応援してあげないと（せっかくできた店がまた撤退してしまう）。そうすると今度はうまくCM等を頂けるようになったりし、自立（運営）に近付けるのでは？旬の情報をどう届けるか、1回限りじゃな

く継続して放送する。そうすると聞く側もスイッチをそっちに回しちゃう。

委員3：今回周遊船関係の話をしてて、どなたが出ているのかわからなかつた。なので

「来週は誰それです。こんな話をします。」など事前に案内するのも必要かと感じたりもした。来週と言わず、明日、明後日の案内もできる範囲で・・・

議長：私も一審議委員としてテレビの番宣に影響を受けている。そういうのは大事だ。

ぜひそういったのも工夫していただくといいのかなと思います。

委員4：それにしてもずっと聞いていると、情報が盛りだくさんですよね。書き取りながら2回聞いたがすごい情報（量）。少し違うが、学校の情報とかはないんですか、例えば小学校とか中学校とかの情報。一番気にしているのは、この頃集中豪雨とかグリラ豪雨とかありますよね。天気予報の確率が上がっている時の対応の仕方を含め。小学校の学区が遠い子は45分。突然来たらどう防ぐかなどの情報を親御さんに向けて出すのもいいかと。なかなか難しいでしょうけど。

議長：そういえば学校の情報はずっと聞いていてもあんまりない。

委員3：増田だけじゃなく、全部だったら結構なボリュームになる。

議長：小学校の見守りボランティア活動などの情報を流すだけでも、一般市民の人が自分も手伝ってみようと思ったり、参加するにはどうしたらいいのかなど放送してもらう事で、自然発生的に参加者がふえるような仕掛けを作るのがラジオの使命であると思う。

委員3：不審者情報があるとありがたい。学校のメールで全部流れるがメールが届かない人たちもいるので。

議長：などラジオWIDEで言うならゲストのコーナーで、ボランティアの案内や募集などしてもらうといいのかも。ゲストを探すのは大変だろうが、聴いている方は今日は誰が出るのかと、楽しみにしている。視聴率アップの為には①次回の話題の前説、②現場（地元）のゲストにより多く参加してもらう、情報をみんなで共有し興味関心のあることに手を挙げやすくするひとつの媒体としての働きが（ラジオには）あるのかなと。

委員3：2時間の中でラジオショッピングをやっていたが、番組表を見ると載ってない。

ラジオショッピングが1つのきっかけとなって聴きたいなと思うかもしれない。

紹介がないので（ラジオショッピングも）紹介してほしい。

議長：あれはコマーシャルなので・・・ですよね？

事務局：あれはJCBA加入のCFMで同じのが流れる。何回放送するか、局に任されている。

現場の事情を話すと、1:30からのゲストのコーナーで、お話を上手でいろんな話をしたい人はどんどんタイムが・・・時報スポットは問答無用で流れる為、（時間が伸びたときの）クッション的な役割や、ゲストが帰るために時間を設ける為設定している。

委員3：では番組ではなく、ある場合とない場合があるのですか。

事務局：そうですね。例えばゲストの到着が遅れる時などは 1:30 に先にラジオショッピングを出して、その後ゲストさんが息を切らせて登場など、臨機応変にしている。コミュニティ放送なので。

議長：なとらじ WIDO 以外の番組を聞いて気付いたことは？

委員 2：市役所の情報で多いが、「住所を有する方」などの役所言葉が非常に耳障りに感じる。依頼原稿がそうなっているのだろうが、市役所とうまく調整して「住んでいる方」などと碎けた言い方にした方がいい。

もう一つは、議会の様子を放送してほしいという思いで勉強をしていたら、議会は無言や休憩があり（生放送が）難しいが、他の所で工夫してとても良いと思ったことが、「読む広報誌」や「読む議会だより」。朗読ボランティアが読む。もともと目の不自由な方に向けて始めたことらしいが、これを地域のコミュニティラジオで流したら、目の不自由な人ばかりでなく農作業に忙しく広報誌を読む時間がない人たちが、農作業をしながら広報誌を聞くことが出来て、とても良いと喜ばれていた。仕事しながらでも、耳から入ってくる情報番組を設けてもらうといい。

委員 1：三世代で住んでいる人などにもいい。家族全員が読む前に、誰かの部屋に置きっぱなしになっている事が多い。（広報誌は）家族でも全員の目に入るわけではない。

委員 2：（広報誌は）ボリュームが多いので、パーソナリティがやるのは負担が大きい。専門に訓練している朗読ボランティアにお願いするのがいい。エフエムなとりだけではなく議会にもぜひ取り入れたいことである。

委員 1：BGM が高いと感じる時がある。出る人の声によって曲調を変えるとか、ボリュームを下げてもらえると聴きやすい。

議長：技術的には可能ですか。

事務局：バランス（を調整することで可能）だと思う。

委員 3：放送のことではないが、ホームページのトップにある番組表を見ただけでは、何をやるのかわからず消してしまう事もある。番組表をダウンロードして初めて詳しい内容がわかる。視聴率を上げたいならば、トップページを見ただけで、どんな内容かわかる工夫が必要と思った。

議長：第 2 号議題①なとらじ WIDE8/24 放送のサンプル音源を中心に、また②その他の番組についても要望など審議してきたが、事務局の方で何かありますか。

事務局：お便りが日々増えてきている。その中の 1 つに電波が悪いとのご意見が入った。

免許人と相談しているが、こういうお便りが来るようになったほど聽かれるようになったことをお伝えしたい。

議長：車では聞こえるが、家の中ではでは確かに悪いと感じる。

委員 1：愛島も（電波が）悪いと言っていた。

議長：プラスのご意見なので現状を丁寧に説明し対応するといいでしよう。第 2 号議題に關しては他にないようなので、次に移ります。

◇第3号議題 次回開催の予定 12月最初の週の3、4、5、6頃を予定

◇第4号議題 その他

事務局：10月から番組表が新しくなります。予定ではあるが昨年同様秋祭りでアンケートを実施したい。番組表の配布も含めて出店し局PRをしたい。

緊急時の一一番最新の放送は、岩沼警察署から特殊詐欺情報が入り、すぐに（割り込み）放送を行った。過去には子供が学校に来ていないなど放送し、無事に見つかった報告の放送まで行った。今後地域見守りなども検討したい。

議長：徘徊老人の捜索などもしてほしい。東北放送などでもやっていて効果があるようだ。

事務局：ツイッターで地震情報を入れると、アクセス数が200ぐらいアップする。若い人に向け今後もツイッターの情報を充実させ、生放送でも対応していきたい。

5：議長解任

6：閉会

以上

平成30年9月21日

議長 庄司寅樹 

議事録署名人 文田力 

議事録署名人 大久保主計 